

## Asienhaus

### 2010: 15 Jahre Asienhaus

Im September 2010 wird das Asienhaus sein 15jähriges Bestehen feiern.

### Asienhaus twittert mit

Sie twittern? Dann können Sie dem Asienhaus unter [twitter.com/asienhaus](http://twitter.com/asienhaus) folgen.

### Asienhaus unterstützt Aufruf zu Foxcon-Arbeitern

Das Asienhaus hat die von Hongkonger Labouraktivisten veröffentlichte Solidaritätserklärung für die Foxcon-Arbeiter unterzeichnet.

## Asienstiftung

### Wir gratulieren Ram Thapa zum 60. Geburtstag

Am 5. Juni feierte Ram Thapa, langjähriges Vorstandsmitglied der Asienstiftung, seinen 60. Geburtstag. Ram Thapa ist Vorsitzender der Deutsch-Nepalesischen Gesellschaft.

### Frithjof Schmidt stärkt Kuratorium

Der Mitbegründer der Südostasien Informationsstelle und jetzige MdB für Bündnis 90/Die Grünen wurde am 8. Mai ins Kuratorium der Asienstiftung gewählt.

## EU-China-Projekt

### NGO-Konferenz zu Klimawandel und Low Carbon Economies

Vom 28.-30.6. fand in Bonn eine europäisch-chinesische Konferenz statt, die mit einer Begegnungsreise von 13 chinesischen NRO-Vertretern verbunden war. Ausführliche Berichte werden folgen. Nähere Einzelheiten unter [www.eu-china.net](http://www.eu-china.net).

## ADB-Projekt

Seit dem 1. Mai hat die Arbeit zur Asiatischen Entwicklungsbank (ADB) wieder Fahrt aufgenommen.

Mit Rosalyn Hoppe hat eine neue Mitarbeiterin dieses von Misereor geförderte Projekt übernommen.

## Burma-Initiative

### Burmesische Delegation

Im Juni reiste eine burmesische Delegation durch Europa, um die Aufmerksamkeit von politischen Entscheidungsträgern und NRO verstärkt auf die Situation der ethnischen Minderheiten in Burma zu lenken. Nach Norwegen, England, Irland und Dänemark war Deutschland die letzte Station. Die Teilnehmer verbrachten drei Tage in Berlin und hatten die Gelegenheit sich mit Menschenrechtsorganisationen, politischen Stiftungen sowie Vertretern der Bundesregierung auszutauschen. Planung und Durchführung in Deutschland lag in den Händen der Burma-Initiative.

### Zeitgenössische Kunst aus Burma/Myanmar

Die Asienstiftung, der Kunstverein Bad Aibling und die Heinrich-Böll-Stiftung zeigen die Ausstellung »Zeitgenössische Kunst« von renommierten Künstlern aus Burma/Myanmar an verschiedenen Ausstellungsorten: Vom 1.7. bis zum 8.7.2010 in Passau, vom 25.9. bis zum 8.10.2010 in Essen sowie im August in Innsbruck und im November in Berlin.

## Südostasien Informationsstelle

### Auswirkungen der weltweiten Wirtschaftskrise ...

... auf ausgewählte Länder Südostasiens und die Antwort der Asiatischen Entwicklungsbank« ist der Titel eines von InWEnt bis Dezember 2010 geförderten Projektes. Es untersucht, inwiefern Maßnahmen zur Krisenbekämpfung wirksam sind oder ihr Ziel verfehlt haben. Das Projekt findet in Kooperation mit dem Projekt zur Asiatischen Entwicklungsbank (ADB) der Asienstiftung statt.

## Neuer Vorstand gewählt

Auf seiner Mitgliederversammlung am 26. April wurde ein neuer Vorstand gewählt. Geschäftsführend haben Ulrike Bey, Nicole Weydmann und Kristina Großmann für ein weiteres Jahr diese Aufgabe übernommen.

## Philippinenbüro

### Wahlbeobachtung in den Philippinen

Am 10. Mai fanden die Wahlen in den Philippinen statt. Aus dem philippinenbüro waren in Zusammenarbeit mit dem Evangelischen Entwicklungsdienst (EED) insgesamt 7 Wahlbeobachter vor Ort. Die zum ersten Mal automatisiert stattfindenden Wahlen verliefen größtenteils friedlich und fair. Trotzdem wurden zahlreiche Unregelmäßigkeiten wie Probleme bei der elektronischen Datenübertragung und Stimmenkauf festgestellt.

### Recherche zu Bergbau

Michael Reckordt besuchte im Anschluss an die Wahlbeobachtung zahlreiche *sites of struggle*, in denen sich Gemeinden gegen den massiven Einfluss von transnationalen Bergbauunternehmen wehren.

## Korea-Verband

### Migration in Asien – in Kooperation mit dem Südasien-Netz

Am 17.-18.9. findet in Berlin ein Workshop zur Erweiterung des Diskurses in Deutschland bezüglich Auswirkungen, Motivation und Kontrollierbarkeit von Ein- und Auswanderung für MultiplikatorInnen, WissenschaftlerInnen, ExpertInnen und AktivistInnen statt.

### Trostfrauen weiter im Blickpunkt

Auch in den nächsten Monaten wird das Thema »Trostfrauen« einen wichtigen Stellenwert in der Arbeit des Korea-Verbandes einnehmen. Nähere Einzelheiten unter [www.koreaverband.de](http://www.koreaverband.de).

neues aus dem asienhaus